DIARIO DEL COMERCIO

VALE 15 cts. INFORMACION E INTERESES GENERALES Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

VALE 15 cts.

ANO III

San José, Costa Rica, C. A. Jueves 9 de marzo de 1922.

NUMERO 474

El Vesubio ha entrado en un período de actividad La calma va renaciendo en Irlanda Grandes huelgas de chinos en Hong - Kong Se pide en el Senado americano la libre venta de vinos y cerveza

Belfast, 7.—Después de dos semanas de desórdenes, en las que murieron dos individuos y resultaron veinte heridos, reina la tranquilidad en la ciudad. Uno de los muertos recibió un tiro en un tranvía; después de haber sido interrogado por cuatro individuos respecto a sus creencias religiosas, los asesinos escaparon.

Nápoles, 7.—El volcán Vesubio da señas otra vez de actividad, habiendo comenzado la erupción con dos terremotos. Arroja un enorme chorro de lava líquida que se eleva a doscientos pies en forma de cono.

Cantón, 7.-Se ha declarado la ley marcial en Hong-Kong, a consecuencia de la huelga de trabajadores del puerto. Hubo también un choque entre huelguistas y la policía, habiendo resultado uno muerto.

New York, 7.—Se firmó un contrato entre el cuadro de baseball New York American y Babe Ruth, con un salario anual para éste de cincuenta a setenticinco mil dó'ares y 400 dólares extra por cada home-rum.

Los Angeles, 7.—La policía ha recibido más de 300 declaraciones de personas en Estados Unidos, una de Inglaterra y una de Francia en que se confiesan como los asesinos de William Desmond Taylor; y millares de cartas, que indican teorías improbables acerca del asesinato.

SESION MUNICIPAL DE AYER

A las 3 y 30 (15 horas y media) se abrió la sesión bajo la presidencia del Lic. González Víquez y con asistencia de los regidores Rohrmoser, Soto Guardia, Vargas Coto y Quirós. Asistió, además, el Gobernador de la Provincia, Lic. Luján Mata.,

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Los señores Loría y Carranza alegaron mientras se leía el acta.

Considerada la renuncia de don Julio Cordero Jovel del cargo de Secretario de la Agencia de Policía Municipal, fué aceptada y se nombró para reponerlo a don Roberto Oreamuno.,

El Lic. González Víquez presentó un proyecto para sacar a licitación la provisión de piedra quebrada para la macadamización de las calles capitalinas. Para resolver este punto se decidió que la Municipalidad se reuna extraordinariamente el viernes próximo.

Se conocieron y votaron todos los asuntos contenidos en la orden del día que publicamos en nuestra edición de ayer.

A las 18 k. terminó la sesión.

Washington, 7 .- El Senado resolvió interrogar al Presidente Harding respecto al efecto que tendrá el tratado de las Cuatro Potencias, comparado con el que existe entre Inglaterra y el Ja-

Washington, 7.—El senador [Edge, de New Jersey, ha presentado al Congreso una solicitud firmada por diez mil ciudadanos de aquel Estado, en que se pide la modificación de la Ley Volstead, en el sentido de que se per- la distribución entre los aliados

mita la venta de vinos y cerve- l

París, 7.—El 8 de marzo se reunirán en París los Ministros de Hacienda de Inglaterra, Francia, Italia y Bélgica para resolver de lo que Alemania ha pagado por reparaciones.

Boston, 7.—Han sido inútiles los esfuerzos hechos para determinar qué suerte ha corrido el buque noruego de carga "Gronnof', que decíase estaba yéndose a pique con veinte individuos de tripulación, el martes pasado. Las investigaciones no dan huellas ni del barco ni de la tripula-

Snata Catarina, Ontario, 7.— Durante el año pasado visitaron, la catarata del Niágara, en territorio canadiense, 12,300 turistas americanos y gastaron en territorio canadiense cinco millones setecientos mil dollars.

Manila, 7.—El Ministro americano en China, que ha venido a presenciar el matrimonio de su hija Elena con el Mayor John Maguder, informa que China va poco a poco rehabilitándose en su estado económico y tratando de formar de todas las provincias un estado único en perfecta armonía y acuerdo de sus ciudadanos.

Londres, 7.—Se tiene la convicción de que dentro de 24 o 48 horas se conocerá definitivamente si Lloyd George pondrá su renuncia o no.

Roma, 7.-El Gobierno italiano considera grave la situación de Fiume y está tomando medidas para restablecer el orden mediante ayuda a los fascitti y a los legionarios de D'Annunzio.

Ayer en el Congreso Constitucional

A las 15 horas empezó la sesión. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Presidencia de don Arturo Volio. Secretarios, Soley Güell y Saborio.

Las barras completamente llenas de hombres, mujeres y niños, que esperaban ansiosos la discusión del problema del inquilinato.

Soley Guell. - Leyó un oficio de la Municipalidad de Siguirres, que pasó a la Comisión de Gobernación.

Zeledón Brenes. - Prometí que venía a combatir. No impugno el trabajo de la Comisión de Hacienda, lejos de eso, mi intención ha sido orientar y evitar controversias largas y sin resultados prácticos. Lamento que el señor Sancho prevea desaires del Gobierno con mi moción. La política oficial no ha sido la de la economía, y por eso he sondeado la opinión de la mayoría, para encarrilar las discusiones y ayudar a la resolución del problema que se trata.

Si la Comisión de Hacienda hubiese hecho supresiones en vez de economías, estaría de acueido con ella, por ejemplo: si hubiesen dicho que los correos y telégrafos son una carga para el Estado, sería lo conveniente ver la forma en que esos servicios podrían cederse a una empre sa particular.

Le da una fuerte acometida al Ministro de Fomento y al Departamento de Minería, pues cree, o que esos departamentos no están bien desempeñados por personas capaces, o porque no es indispensable el tren de empleados que gastan.

El Congreso no ha venido a apuntalar gobiernos desventurados, que son incapaces de defenderse. (Aplausos).

El desastre económico de la Administración pasada, no tendrá límites. El país nunca se ha dado cuenta de los desastres económicos, pues siempre hay "componedores" que evitan que el pueblo se dé cuenta.

Los trabajadores han logrado resarcirse de la depreciación de la moneda, no así los empleados (públicos, que todavía ganan míseros sueldos.

El empleo público es el "recurtidero" de los entecos y enfermos.

La nueva renta será pagada por los capitalistas, no por el pueblo. Si el Congreso apoya la moción, creo que el proyecto presentado por la Comisión, puede servirnos de base para la discusión del presupuesto.

Matamoros. - Es necesario nivelar el presupuesto: los asaltos y robos se suceden, y el Gobierno los está sufriendo. " La Puerta del Sol" es un ejemplo de lo que estoy diciendo: quiero salir de este Congreso sin una sola claudicación. (Aplau-

Yo no soy santo de la devoción del mismo señor Volio, pero soy la prolongación del pensamiento obrero. Este Congreso es de "Hermenegildos", pero que han puesto su corazón al servicio de la Patria. (Aplau-

Los amorales carecen de responsablidad para tratar de sus asuntos. En el mismo Congreso, muchos de nosotros sólo retiramos el sueldo. (Aplausos).

En detalle, si es posible que el proyecto sea defectuoso, pero me parece justo y económico.

A mí no me digan que el impuesto de la renta lo pagan los ricos: hasta ahora se pondrá el verdadero valor a las declaraciones de la Tributación. (Aplausos).

Cómo va ha ser que el ex-Ministro de la "Tiranía" esté desempeñando un puesto en la Cámara Municipal? (Aplausos)

Hay grandes in [Itraderos en los campos de la Administración. (Aplausos).

Los pensamientos darán su resultado algún día, provocando una reacción cívica. (Las barras aclaman a Matamoros).

Mayorga Rivas. - Los asuntos deben tratarse seria y mesuradamente. La moción del senor Zeledón viene con carácter científico, para evitar los déficits. Desde la Guerra de Ba-

No es posible decir que se derrocha dinero de las rentas, pues todo está gravado.

rrios hasta aquí, no hay un solo

Gobierno que haya cerrado sin

Lee la tabla de gravámenes so-

déficit su presupuesto.

bre las rentas del Estado.

El impuesto sobre la renta grava las ganancias de los ricos, no las de los pobres. Soy pues, partidario de la excitativa del señor Zeledón, para ver cual es la política que se sigue. El Gobierno pone todos sus actos a la vista del público, para que sean examinados.

Lo de los pequeños terratenientes, es algo que ya tiene carácter urgente, y dejo presentada la moción para que en su oportunidad se aumente el presupuesto en cien mil colones, para darles tierra a los agricultores del Líbano y de otros lugares de la República en donde los asuntos agrarios tienen serios aspec-

Lee un proyecto de este asunto, presentado por don Víctor Guardia, cuando fué diputado.

Hace moción para que el Ejecutivo envie oportunamente a la Cámara el proyecto de ley referente a los asuntos de tierras en multitud de pueblos. Daré mi voto por la moción del señor Zeledón.

Montero Barrantes. - Yo me opuse en otras épocas al establecimiento de nuevos tributos. El impuesto de Tributación no ha contribuido a mejorar una sola calle. Como notario sé que los ricos hacen pagar al pobre que pide dinero a préstamo, el impuesto del 6 por ciento, desde luego el nuevo tributo cargará sobre los pobres. (Aplausos).

El país, si hubiera reducido sus entradas en vez de hacer tanta política, sí hubiera hecho verdadera Administración.

Niego mi voto a dicha moción. (Aplausos).

Orozco Castro. - En los asuntos económicos, es un crimen tratar otra clase de asuntos. No hace mucho el Presidente Har-

ding dijo a uno de los repórteres que llegaron a entrevistarlo de parte de "Le Matin", que había comenzado a hacer la considerable economía de \$..... 1570.118.323.30 durante seis

meses, por medio del General

Deagues.

Se refiere al problema del inquil nato. Pregunta al señor Mayorga Rivas de dónde se van a recoger esos dineros que él desea para los terratenientes.

"Soy rudo, bastante rudo, pero así habla el estadista cuando trata de estos problemas".

Desearía que los hombres de Costa Rica, en estos momentos externaran su opinión sobre los problemas que se tratan.

Presidente. - Las barras se servirán tener un poco d' paciencia para esperar que la ley de emergencias sea tratada. Es dicho asunto, de nuestra especial predilección, pero es necesario votar la moción pendien-

A las 17 h. terminó la sesión.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.

Teléfono: 1421 Apartado: S.

Suscrición mensual: © 3.00 Número suelto: 0.15 0.25 Número atrasado: Comunicados y anuncios a precios convencionales,

DE PROVINCIAS

Correo de Cartago

Casas de juego

De fuente autorizada hemos sido informados que la policía, con bastante frecuencia inspecciona y hace registrar, en busca de juegos prohibidos, algunos establecimientos comerciales donde nun ca se ha jugado nada. En cambio, en lugares donde sí lo hacen frecuentemente, jamás se presenta, lo que en realidad es bien extraño; tal actifud del cuerpo de policía es muy comentada, porque, si en vez de dirigir sus actividades sobre casas bien reputadas, lo hicieran sobre aquellas que son sospechosas, evitarian que muchas personas fueron inicuamente despojadas de su dinero, por desvergonzados que viven de eso holgadamente.

Hace pocos días, y de esto fué informada una alta autoridad de aquí, a un extranjero lo limpió uno de esos tipos, en compañía de un compadre, quitándole mil colones en efectivo; sin embargo, siguen haciendo impunemente de las suyas.

Ojalá vieran los señores de la policía donde debieran ver y no se hicieran los zuecos.

Pésame

Enviamos nuestras sinceras frases de pesar a todos los deudos del que fué don Jesús Alfaro Fernández, fallecido últimamente en esta ciudad.

Hogar de plácemes

El hogar de don Emilio Ibarra y su señora esposa, se encuentra de plácemes por el nacimiento de un varoncito que ha venido a acompañarles y para hacerles más dichosa la vida.

Enfermo

En esta ciudad se encuentra de licado de salud, don Mateo Barquero. Son nuestros mejores deseos que mejore pronto.

Mejoría

Se encuentra mejor de salud en esta ciudad, la distinguida señorita Isabel Fernández Acuña. Nos alegramos.

MONGE TRISTE

Gran Feria en Palmares

Los días 11 y 12 de este mes. A beneficio de la Junta de Educación del Centro, con objeto de recaudar fondos para dar principio a la construcción de un edificio escolar para varones.'

PROGRAMA DIA 11

A las 5 h. - La Banda Municipal anunciará con alegres díanas el comienzo de la fiesta.

A las 7 h. - Servicio de café en los "Restaurants" que se instalarán en el Mercado.

A las 8 h. - Comenzará el servicio de Cantinas, neverías y otras ventas en los "chinamos" de la plaza.

A las 10 h .- Servicio de almuerzo. Gran variedad de plalos gustos y todos los bolsillos. A las 15 h. - Servicio de comidas.

A las 19 h. - Servicio de cenas que se prolongará hasta las

A las 20 h .- Gran retreta.

EL DIA 12

Todo continuará con el mismo programa del día anterior y habrá, además, dos grandes bailes: uno en el "Centro de Amigos" y otro en el "Centro Social".

La Banda Municipal, la orques ta, varios quintetos y dos buenas marimbas amenizarán la fiesta durante los dos días. Cada "Restaurant" estará a cargo de una comisión de señoras y señoritas que se encargará de atender esp'éndidamente a las personas que tos exquisitos al alcance de todos | nos honren con su presencia.

CONFITES

COMPRELOS EN LA NUEVA FABRICA

FELIPE POZUELO E HIJOS

Son los mejores Iguales a los extranjeros, por la cuarta parte del precio. Pídalos en todas las pulperías y cantinas. Despacho en la Fábrica "Paseo de Colón" frente al Hospital y en la Sucursal al lado de "La Gran Vía".

Apartado 967. — San José. — Teléfono 764

Turno en la Merced

El próximo domingo se celebrará en la Iglesia de la Merced un turno que a juzgar por los preparativos que se hacen, resultará un verdadero éxito.

La comisión organizadora del turno está compuesta por las siguientes personas:

Señoras doña Julia de Núñez, doña Juana de Díaz Fragoso, doña Custodia v. de Ramírez y doña Mariana de Quesada.

Caballeros: don Manuel C. Quesada, don Miguel Mena, don Elías Vargas y don Telésforo Var

Límpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla



Chanzas geniales

El poeta Bretón de los Herreros vivía en Madrid en un apartado contiguo al que habitaba el Dr. Mata, poeta y médico. Una vez el doctor, cansado de recibir alos que buscando a Bretón tocaban a su puérta, puso el letrero siguiente:

En esta mi habitación no vive ningún Bretón. Bretón, para tomar el desquite,

puso un cartelón que decía: Hay en esta vecindad cierto médico-poeta, que al fin de cada receta

El Dr. Mata no se dió por vencido, y a su vez estampó lo que

pone Mata, y es verdad.

Ese médico-poeta que hay en esta vecindad no consulta ni receta. luego es mentira completa lo que dicen que es verdad.

Contra la ronquera e infecciones de la boca y garganta, 10,000 médicos dicen:



Riña en San Sebastián

El señor Arturo Madrigal fué herido en la cara por Fadrique Obando. Se les condujo al Hospital y a la Prefectura, respectivamente. El médico atendió a Madrigal y el Agente de Policía a Fadrique.

Buen relojero

Leví Mesén, relojero barato, fué acusado ante la autoridad por haberle cambiado ciertas piezas a un reloj de propiedad de Hortensia Jiménez.

Captura de licor clandestino

El Resguardo Fiscal parece mo verse, y como que el Presupuesto está en discusión en la Cámara, los señores guardas no descansan. El domingo fué visitada la casa de don Francisco Lara, vecino de l'acares, y alli encontraron dos garrafas con licor de procedencia ilícita. El cabo del resguardo y sus compañeros, regresaron con Lara y con las ga-



Representantes en Centro América: J. PAULY & CO. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

México y los Estados Unidos asunto en la Cámara Americana

En la sesión de la Cámara de truyen el dominio del gobierno Diputados celebrada en Wash- 1 sobre su pueblo".

ington el 23 de febrero, el diputado por Texas, señor Connatti, pronunció un discurso en que dijo: "Ya es tiempo de que los Estados Unidos tomen una decisión acerca del asunto de México. Ya es tiempo de que el país ponga un hasta aquí a los trabajos de los conspiradores mexicanos en nuestro suelo. Atropellando nuestras leyes de neutralidad, haciendo surgir desórdenes y conatos de revolución en el país vecino que es nuestro amigo, hay en los Estados Unidos grupos de descontentos que son una amenaza para las dos repúblicas. Ya no existe motivo lógico para negar a México el reconocimiento de este país. Las dos causas que lo detienen son: que los Estados Unidos desean ver pagada o garantizada la deuda para este país. y la otra es la relativa controversia sobre el asunto del petróleo. Ahora bien, el Presidente de México ofrece pagar la deuda exterior con impuestos del petróleo, cosa muy justa y razonable. También desea que parte de esos impuestos sean pagaderos en bonos mexicanos y parte en especie. Cosa también muy en su lugar y justa por parte de México, puesto que el petróleo es de su propiedad y tiene derecho a legislar en la forma que más convenga a sus intereses".

El representante Summers dijo respecto al reconocimiento: "El problema de México consiste en que los Estados Unidos tratan de imponerle condiciones que des-

El representante de New York agregó este hermoso y noble concepto: "Uno de los infortunios para México es que habitan en él sólo 15 millones de habitantes para defender un suelo que posee tantas riquezas de las cuales están envidiosos muchos de los otros pueblos y esto no le permite seguir su propia vida libre de toda ingerencia exterior. Hagamos a un lado nuestra hipocresía en cuestiones internacionales. Hablemos de paz y amistad internacionales cuando en nuestra actitud hacia pequeñas naciones desempeña papel de verdaderos tiranos negándoles el derecho que asiste a pueblos libres de vivir y respirar".

Los discursos acalorados sobre puntos salientes han llegado a penetrar de tal suerte en la opinión pública que ésta vendrá a resolver el problema en forma satisfactoria para la causa de México e intereses petroleros, viéndose descubiertos en sus manejos tortuosos, basados absolutamente en sus intereses particulares. Ten drán que llegar a un arreglo con el gobierno de México reconociendo el de los Estados Unidos que nunca habían tenido mayor garantía en México los intereses americanos y que desde Porfirio Díaz no había existido en esta república una paz más completa. en la inteligencia que la paz de ahora es mucho más duradera, porque la ha hecho y conso idado el gobierno mexicano con la ayuda decidida de todo el pueblo.

AMBOS MUNDOSUrite & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CA-SIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnifica oportunidad para hacerse un traje con poco

Licitación

Autorizado por la Municipalidad de este cantón central, en acuerdo Nº XIII de 22 de febrero próximo pasado, convoco licitadores para el servicio de acarreo de carnes del Matadero Municipal al Mercado y demás lugares de expendio dentro de la ciudad.

El servicio debe hacerse por medio de carretones o de autocamiones en forma apropiada y expedita.

Las propuestas deben dirigirse en pliego cerrado a esta Gobernación con la leyenda "CONTRATO ACARREO DE DE CARNES" y se recibirán hasta las 13 horas del 5 de abril entrante, reservándose la Municipalidad el derecho de rechazarlas todas si ninguna le conviniere.

Gobernación de la Provincia de Alajuela, 2 de marzo de 1922.

El Gobernador,

L. SIBAJA G.

Los caballeros

A don M. Vincenzi, en su viaje a Méjico

Si la muerte es la nada ya soy eterno, porque vivi un instante bajo este cielo sobre la vasta tierra y en mi universo! Si la vida es la nada ya soy un muerto, algo impalpable y torpe mi pensamiento. mi corazón sonámbulo eco de un eco. mi voluntad un ala que flota al viento, todo mi yo un fantasma irreal de un sueño....

Duerma tranquilamente el pobre ciego, con la barba caída sobre su pecho. Duerman los escuderos profundo sueño, en tanto rueda el mundo por amplios cielos. Mas, de pie entre las sombras, los caballeros entre los tormentosos frigidos vientos, arranguen las verdadesde los luceros. ¡Que para algo están vivos y están despiertos!

Carlos Luis Sáenz

LA SOCIEDAD AL DIA

-Nuestro Director don Joaquin Vargas Coto se encuentra completamente restablecido.

Regresó de Puntarenas la familia de don Carlos Pacheco.

—De Limón regresaron don Manuel Escalante y su señora es-

-Del Naranjo se encuentra en esta capital don Cirilo Meza.

-De Heredia estuvo el doctor don Julián Irías.

-De Atenas se encuentra en esta capital don Enrique Ovares. -Para Cartago salió el pres-

bítero don Leoncio Piedra. -Para esa misma ciudad salió

el presbítero Rojas.

-Regresó de Alajuela el comerciante don Fausto Hidalgo.

-Próximamente saldrá para · los Estados Unidos don Juan J. Martinez. Feliz viaje le deseamos.

-De Heredia estuvo en esta capital doña Laurita de Castro. en compañía de su simpática hija la señorita Angela.

-En estos días debe llegar al país, procedente de Colón, Mr. Joseph Bryan, propietario de la acreditada cantina "El Submarino" en ese puerto, admirador de nuestra tierra y quien nos visita todos los años. Nos complacemos en saludarlo.

-Próximamente llegarán de la ciudad de Cartago doña Lastenia de Bengoechea y su señorita hija María Luisa.

-De Grecia llegaron doña Adelia de Quirós y la señorita María Aurelia Quirós.

-El Coronel don Gerardo Zúñiga Montúfar se encuentra de veraneo en el campo.

-Regresará próximamente de Londres, después de una larga ausencia, el joven don Fernando Goicoechea hijo.

Baile

El sábado último se verificó en la casa de doña Manuelita Páez v. de Echeverría un baile de confianza que obsequiaron a sus amistades más cercanas don Félix Echeverría y su señorita hermana. Hubo gran animación y los convidados guardan gratos recuerdos de la fiesta. Terminó pasada la media noche.

Bodas

La ceremonia nupcial que debe unir a los jóvenes don Marcos González Lahmann y a la bella señorita Flora Castro Beeche, y que se verificaría el 19 del corriente, ha sido postergada para el 19 del mes entrante. La boda será en casa de los padres de la novia don Roberto Castro y señora y tendrá carácter familiar.

Boda Castro-Chavarria

"En la Capilla del Sagrario, el 19 del corriente, a las siete de la mañana, se efectuará el matrimonio de la señorita Blanca Chavarría con el señor don Miguel Angel Castro Castro.

José Chavarría M., Angélica de Chavarría, Ricardo Castro M. y Angelina de Castro, tienen el honor de participarlo.

San José, marzo de 1922.

Enfermos

En la ciudad de Cartago ha continuado mejor la señora dona María Tinoco v. de Jiménez.

-Sigue enfermo de cuidado don Narciso Esquivel.

-El estado de salud de don Arturo Castro Esquivel es bastante mejor.

-Delicada de salud ha estado doña Luisa Volio v. de Ga-

-Don Próspero Guardia se encuentra enfermo.

-Restablecido de su dolencia se encuentra don Leonardo Zavaleta

-Ha tenido una mejoría don Ricardo Toledo.

AVISO

Para comodidad del público, aviso que he abierto un despacho para la venta de confites y galletas de La Nacional de Felipe Pozuelo e Hijos en el local contiguo a La Gran Vía de los señores Delcore & Aronne.

En la Fábrica sólo se despacha por mayor - 424

TELEFONO 764

Imprenta MARIA v. DE LINES, San José.

EL GENERAL ORELLANA TOMA POSESION DE LA PRESIDENCIA

GUATEMALA, 5. - Hoy tomó solemnemente posesión de la Presidencia de la República, ante la Asamblea Nacional Legislativa el General José María Orellana, asistiendo los altos funcionarios públicos y numerosos particulares. Se cruzaron significativos discursos entre el Presidente del Cuerpo Legislativo y el Jefe del Ejecutivo. El pueblo aclamó en este acto al general Orellana, quien ha lanzado un manifiesto, llamando al trabajo y concordia nacional y pidiendo cesen las luchas políticas a fin de que el país entre en una nueva era de prosperidad y grandeza y pueda el gobierno entrar de lleno en la resolución de los grandes problemas que atañen a la vida de la república. Hay gran júbilo en todos por el porvenir de la patria al iniciarse el régimen constitucional bajo la egida gloriosa del liberalismo.

El Demócrata

LA ESCUELA SALESIANA EN MATA REDONDA

En San Francisco de Mata Redonda las Hermanas Salesianas han empezado su curso lectivo con un lujoso número de niñas que reciben toda clase de instrucción, incluyendo lecciones de len guas vivas, como francés, italiano e inglés, así como también de arte: piano y otros instrumentos musicales. Este colegio, dirigido por competentes maestras, hijas de don Bosco, terminó el año escolar anterior con gran éxito, por lo que ha aumentado ahora la matrícula de niñas, entre las que hay buen número de elementos valiosos de nuestra sociedad.

Debemos agregar que además de la instrucción arriba descrita reciben las alumnas clases de lavado, cocina, costura y de todo aquello que se relaciona con los oficios domésticos.

Felicitamos a la Madre Superiora y a todo el personal de la Escuela, y al mismo tiempo estamos seguros de que los padres de familia apoyarán una institución de esta indole.

MUJERES CELEBRES

María I, reina de Inglaterra, conocida en la historia con el sobrenombre de cruel, era hija de Enrique VIII y de Catalina de Aragón.

Adquirió la corona por muerte de su hermano Eduardo VI, a pesar de la oposición del ambicioso duque de Notumberland, quien reunió un ejército contra la reina; pero ésta alcanzó hábilmente el apoyo de Roma y se afianzó en

Em 1554 casó con Felipe, principe de España, que fué luego Felipe II, y María se dedicó a perseguir cruelmente a los protestantes, dando lugar a la sublevación de Suffolk, padre de Juan Grey y al suplicio de esta infortunada prin-

La vida de la reina María se deslizó entre crueldades semejantes, a pesar de que alardeaba de ser una ferviente católica, lo que no le impidió tampoco entregarse a la liviandad, al lujo y al escándalo; su esposo Felipe la aban donó, cansado de sus ligerezas.

Inglaterra entera odiaba a su reina, que falleció en 1558, dejando en la historia una página poco recomendable.



Representantes en Centro América: J. PAULY Y CIA. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

El accidente del la cuesta del

Nuestra entrevista con los empresarios de la Costa Rica Motor Company

Al enterarnos de los espeluz- I nantes relatos que en la calle corrieron respecto a un terrible accidente que había sufrido uno de los Omnibus de la Costa Rica Motor Company en la Cuesta del Virilla, donde se afirmaba había muertos, heridos, sangre y confusión, nos apresuramos a tomar datos concretos en la misma oficina de dicha em-

Acercándonos, nos encontramos con el señor don Agathon Lutz, quien acababa de entrar de un viaje de Cartago, y enseguida nos dió dicho señor, los datos ciertos del suceso que nos preocupaba. Interrogamos:

Repórter. — ¿Es cierto que perecieron en el accidente del Virilla 'cinco pasajeros?

gamos noticias. Quien salió | lla. con un brazo lesionado es un senor Hernández Badilla, de San Sebastián. Dicho señor se le atendió ya en el Hospital de San Juan de Dios, y luego fué trasladado en automóvil a su ca-

R. - ¿Quién más'y qué daños han sufrido otros?

I. - Uno de los pasajeros, al caer el carro de lado, se rompió un dedo con un vidrio, y una senorita sufrió una cortada también con un vidrio. Otra señorita se desmayó del susto, y hubo que trasladarla a su casa en la Uruca, donde su madre. Fuera de estos pasajeros lesionados, los demás, no sufrieron mas que el susto consiguiente

R. - ¿A qué atribuye usted el que el chauffeur perdiera el control del carro?

1. — En primer término, a la excesiva pendiente de la cuesta en que sucedió el accidente, Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

y después, a que un piñón importante se quebrara. Los frenos del carro trabajaron perfectamente hasta que el carro no hubo cogido demasiada velocidad, habiendo necesidad de echarlo contra un paredón para evitar un desastre total. El chauffeur procedió en esto, correctamente.

R. - Pero no dicen que el chauffeur se había tirado del carro, abandonnado los pasajeros a su suerte?

. I. - Nada más falso que eso. El chauffeur, como lo harían todos los de la Empresa, se mantuvo hasta el ú timo momento en su puesto, haciendo todo esfuerzo posible por detener el carro. Quien salió del carro para calzarlo con una piedra, Interrogado. - No, que ten- fué el conductor don Juan Revi-

> R. - ¿De manera que el accidente se produjo por causas agenas al control del carro, y que los comentarios en el público son exagerados?

> I. — Así es, pero la Empresa, para hacer frente en cualquier momento a esta clase de emergencias, equipará sus vehículos con un mecanismo especial, independiente de los frenos y del motor, para así ponerse a salvo de la repetición de sucesos como el ocurrido. Estarán los omnibus en condición tal, que solamente la fatalidad podría poner en peligro la vida de los pasajeros. Aunque eso no quiere decir que estemos salvos de la muerte, puesto que accidentes se sufren cada día, aún andando en la calle, a pie.

> Por exceso de material no se publicó esta crónica en el número del martes pasado.

Anúnciese en este DIARIO

Sección de la Cámara de Comercio

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

430 %	44									1				k	OT	Y	ew	N
378 —	20				10				(4)	*		#3.		*	8	re	ond	L
195 —											*			,			arís	P
343 —					-		* (*									ia	pai	E
	4.																	
422 —		*: *					-	8	100		100		(X				iiza	S
187 —	**		ě															
				Ve.	ım	2	ro											
343 - 112 - 422 -	14.			 						ts		4	4	 		ia	spai alia iiza	E It Si Bi H

Amsterdam 38 cts. oro am.

San José, marzo 8 de 1922.

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la Cámara de Comercio de Costa Rica

Si es Ud. comerciante

RECORTE.

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio, San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (© 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

-2-1111111

Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Los jóvenes liceístas a quienes se ha aumentado desproporcionadamente la matrícula; las señoritas que no tienen posibilidades de ingresar al primer Año normal; los maestros de primera enseñanza a quienes se les ha cercenado su sueldo en el nuevo presupuesto; los jóvenes empleados de comercio que quieran robustecer más sus conocimientos, así como todos los que deseen adquirir en poco tiempo una buena profesión, pueden solicitar su ingreso a este plantel, cuya matrícula estará abierta hasta el 11 del mes en curso.

ASIGNATURAS:

Cálculo Mercantil
Teneduría de Libros,
Correspondencia Mercantil,
Legislación Mercantil

Economía Política Inglés Mecanografía Taquigrafía

Todos estos ramos son indispensables en la vida comercial. Además habrá un curso facultativo de Italiano Por este nuevo idioma no se pagará derecho alguno, y estará a cargo de un competente profesor.

DERECHOS:

Matrícula: € 10.00 al año, de los cuales se pagan € 5.00 al inscribirse y € 5.00 en el mes de julio.

Derechos mensuales: éstos se pagan de acuerdo con las asignaturas que se soliciten, en esta orma:

Una sola asignatura, Dos asignaturas, © 5.00 Tres asignaturas, 7.00 Todas

© 9.00 10.00

DIAS LECTIVOS Y HORAS DE CLASE

Martes, Miércoles, Jueves y Viernes, de 7 a 9 p. m. (de las 19 a las 21 horas).

Los lunes habrá conferencias del profesorado para deliberar acerca de la marcha del establecimiento y procurar siempre su mejoramiento. Los sábados conciertos musicales y conferencias acerca de temas económicos o de interés nacional.

Dos años son los que comprende el plan de estudios, al cabo de los cuales se extenderá un certificado de aptitud al alumno que haya tomadotodas las asignaturas y una recomendación a los que se hayan especializado.

Para informes más amplios, diríjase a casa del suscrito, 50 varas al Sur del Teatro Moderno, todos los días de 6 a 7 y 30 p. m.

ANDRES BOZA CANO

MOVIMIENTO DIARIO

Jueves 9 de Marzo de 1922. Santas Francisca y Catalina de Bohemia y San Dagoberto Rey. Pleamar en Puntarenas, a las 11 horas y 3 minutos y 25 segundos.

Hoteles

Washington. — Mr. Lillons F. S., de Pensilvania.

H. A. Bucknes, de Cincinati. Wm. L. Wright, de Limón. Français. — Mr. Fernando

Mateus A., de España. R. Herzog, de Turrialba.

C. J. Smyth, Limón.
Central. — Mr. S. Hoop, Linea Vieja.

Nicolás Orlich, Augusto Jenkins, Hormidas Araya, San Ramón.

Bolívar Montero, Naranjo. Víctor M. Salazar, Limón. Jesús Fernández, Juan Viñas. A. E. Clok, Siguirres.

Defunciones

Innominado, Williams. W. Wille, San José. Arturo Salazar, San José.

COTIZACION DE VALORES EN EL BOLSIN

Bonos de Saneamiento de Puntarenas Ø 90 sin cupón.

Bonos Luz Eléctrica de Heredia, © 90 sin cupón.

Gracias para el Pacífico © 18. Gracias para el Atlántico ... © 22.

Compañía Nacional de Petróleo © 550 la pertenencia.

Bonos de la Revolución Ø 355. San José, Marzo 8 de 1922.

Nacimientos

Jorge Nalio, hijo de Marta Castillo

Carmen, hija de Ricardo Cedó y Rita Marín.

Gonzalo, hijo de María Luisa Fallas. María, hija de Eliceo Barque-

ro y Eladia Aguilar.
Roberto José bijo de Luis Vol

Roberto José, hijo de Luis Valdeperas y Raquel Escalante.

Innominado, de Pablo Wille e

Isabel Victory.
Leonidas Yolanda bija de Ra

Leonidas Yolanda, hija de Rafael Aguilar y Oliva Badilla. Rodrigo, hijo de Carlos Blanco y María Teresa Calderón.

Ramón, hijo de Eliceo Vargas y Jovita Vargas.

Carmen María, hija de Efraín Vilchez y María Luisa Carazo. Humberto, hijo de María Zú-

Humberto, hijo de María Zúñiga.

HOSPITAL

Entradas

desde tiempo inmemorial.

Ramón Acosta, Natividad Alvarado y Juan Acosta, de Honduras.

Pastor Garro, Dolores Busta- de Orotina.

EL MEJOR TIEMPO

para expulsar las lombrices es la llena de Marzo, (el día 13). Tal es la opinión de nuestro pueblo,

objeto el uso del "VERME-OL", remedio a estas ho-

BOTICA ORIENTAL

ras conocido y acreditado en todo el país.

Recomendamos para este

mante, Rafael y María Garro, de Puriscal.

Joaquín Ramírez, de Siquirres. Heriberto y Manuel Hernández, Maximina Mata, Cartago. Juan Garita, Turrialba.

José Ma. Martínez y Rosaura Mora, de Las Pavas.

Isaías Arriola, Micaela Sánchez, Pedro Arriola y Mercedes Valladares, de Turrialba.

Rosaura Pérez, de Turrubares. Rafael Pérez y Pilar Méndez, de Orotina. Trinidad Mata y Jacoba Bustamante, de Tabarcia.

Elena Villanea, Juan Alvarez y Rafaela Castro, de San Sebastián.

Juan Solís y Balvina Guzmán, María Umaña, de Santa Ana.

Alberto Arroyo, de Abangares.

Juana Blanco, de Esparta.

Rodrigo Aguilar, Juana Aguilar, Clara Echeverría, Domingo Wattey, Clotilde Méndez, Carmen Quesada, Lorenzo Quesada, Ninfa Villalobos, Antonia Méndez, de San José.

Rafael Miranda, Ester Saborío, Respicio Miranda y Rosa Loría, de Alajuelita.

Elvira y José Quesada, Antonia González, de San Ramón.

Salidas

Alfredo Guevara y Vicente Quirós O., Abel Varela, San José. Rosa Rojas M., de los Anonos. Otoniel Hidalgo y Nelly Porras V., de Alajuelita.

Albino López, de Alajuela.

Azúcar de familia de Juan Viñas

14 , 24 y 34

PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José. Costa Rica. - 420

El nuevo Director del Liceo



Por acuerdo de ayer el Poder i Ejecutivo ha nombrado para Director del Liceo de Costa Rica, al Profesor don José Fidel Tristán, solucionando así el grave problema que se presentaba desde fines del año pasado para la regencia de este establecimiento educacional, con motivo de la renuncia de don Justo A. Fa-CLO.

La labor realizada por el seria, pues desde su regreso de Chile, en un período de 22 años consecutivos ha laborado en los campos de ésta, formando gran parte de la juventud intelectual de los tiempos presentes, desde las aulas del Liceo de Costa Rica y del Colegio Superior de Senoritas.

El Gobierno, que ha sabido designar al señor Tristán para la regencia del Liceo, debe mantener todo el apoyo del caso, para que el nuevo Director dé, con entera libertad, la orientación necesaria al establecimiento, para levantarlo y hacerlo surgir.

Hemos de engalanar la fotografía del señor Tristán, con algunos de sus datos biográficos.

Nació en esta capital el 6 de Setiembre de 1874, habiendo sido sus padres don Fidel Tristán Céspedes y doña Praxedis Fernández. Dió principio a sus estudios en una escuela primaria que abrió su señor padre y la cual dirigía el maestro don Jorge Sequeira, pasando después a terminarlos en las escuelas regentadas por don Francisco Picado y don Dolores Morales. En 1886, ingresó a la Escuela Modelo, anexa al Liceo de Costa Rica, donde terminó sus estudios superiores, obteniendo el título de bachiller en ciencias y letras el 16 de Enero de 1892.

Pasó poco después al Museo Nacional, donde desempeñó el cargo de ontomólogo, y el 15 de marzo de 1897 partió para Chile, formando grupo con los señores don Salomón Castro, don Roberto Brenes Mesén, don Juan Dávila, don Antonio Arroyo y don Elías Leiva, con el fin de efectuar sus estudios en el Instituto Pedagógico de Santiago, becas éstas que fueron ofrecidas por el Gobierno chileno al de Costa Rica.

Regresó a Costa Rica el 12 de

febrero de 1900, y poco después, al efectuarse la evolución en el establecimiento que hoy regenta, fué llamado a desempeñar el cargo de Profesor de Física y Química, laborando en este cargo durante varios años. Durante la Administración del Licenciado don Cleto González Viquez, fué llamado para ocupar la Dirección de la Escuela Anexa al Colegio Superior de Senor Tristán en la enseñanza na- noritas, y poco después, por recional, ha sido altamente merito- nuncia de la competente educacionista Mrs. Marian Le Capellain, fué nombrado Director del Colegio, cargo que ha desempeñado hasta la fecha.

Su labor realizada en beneficio de la educación femenina es de grandes méritos; gracias a sus empeños y esfuerzos se mantuvo el colegio en pie, a pesar de las fuertes embestidas que en diferentes épocas le dieron los hombres de Gobierno.

EL DIARIO DEL COMERCIO lelicita muy calurosamente alnuevo Director, y le desea mucho éxito en las difíciles labores que ba de emprender en beneficio de la juventud costarricense.

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntareuss

La Industria alcoholera nacional

Señor Raúl Gurdián.

Srio. de la Cámara de Agricultura

Muy señor mío:

He leido en el "Diario de Costa Rica" del 4 del corriente, su carta dirigida al señor diputado don Moisés G. Aguilar. Como costarricense aplaudo su iniciativa para descentralizar la destilación de alcohol; pero es necesario que se dicte una ley uniforme para que haya libertad de industria y que cualquier ciudadano, pueda ejercer libremente la industria alcoholera. No hay nada más triste que ver castigar al que trabaja; porque a mi juicio, destilar alcohol, es un trabajo tan honrado como beneficiar café o sembrar frijoles.

Pero como el punto principal

de su carta es salvar y fomentar el cultivo de la caña, me permito hacerle esta ligera indicación, pues estimo que usted parte de una base errada al asegurar que: "Procediendo de esa manera la industria de la caña llegará a ser muy pronto uno de los más importantes ramos de nuestra agricultura etc." Para realizar esta tesis asegura usted, que mucha parte del alcohol que la Fábrica Nacional necesita para su consumo actualmente no alcanza a producirlo y por eso hay que importarlo; y hace usted esta afirmación como punto principal de la ruina del cultivo de la caña. Siento tener que manifestar a usted que no está bien informado del movimiento interno de la Fábrica Nacional; y puedo pues demostrar a usted que el consumo del alcohol nacional no responde ni a la tercera parte del que puede producir aquel centro. Hace hoy un mes que no se destila y las bodegas están completamente llenas, y para ello no ha habido necesidad de importar ni una gota de alcohol. También las bodegas de dulce están repletas y de las melazas de los ingenios hay un stok bastante alto. Aunque el deseo del señor Administrador es convertir toda esta materia prima en alcohol y no dejarla envejecer en las bodegas, el poco consumo no se lo permite. Esta circunstancia, señor Gurdián, es a mi juicio la verdadera ruina de los agricultores productores de dulce. La Fábrica hoy en día necesita al rededor de 90,000 litros de al-

consumo y está en condiciones de producir tres veces esa cantidad. Pero en qué se consume? El pequeño cálculo que va a continuación dará a usted una idea del porvenir desastroso que tiene hoy el cultivo de la caña en Costa

Tenemos en bodega una existencia de alcohol de 80 grados de 231,000 litros, en licores compuestos representado en alcohol de 80 grados 100,000. Con la materia prima que hay en bodega pueden elaborarse 750,000 litros, así es que tendríamos un total de 1.081,000 litros de alcohol seguros para este año. En los diez meses que faltan para que termine, la Fábrica consumirá a duras penas 900,000 litros, de l modo que sin comprar ni un kilo de dulce ni recibir un kilo de miel se podrá terminar este año con un sobrante de 181,000 litros de alcohol de 80 grados. No le parecen alarmantes estos números para los que dedican sus energías al cultivo de la caña?

Descentralizando la destilación de alcohol quedaríamos exactamente en el mismo conflicto: el gobierno tendría que limitar la producción de cada uno de los alambiques que se instalen; éstos a su vez se verían obligados a limitar el empleo de materia prima para poder ajustarse a producir la cantidad de alcohol que se les designe y el sobrante de dulce y mieles que hubiera tendrían forzosamente que dejarlo perder, y más todavía, señor Gurdián, no creo que haya ningún empresario particular, ni todos los que pudieran establecerse juntos, que después de llenar el compromiso que se les haya asignado para el año sostengan en sus bodegas un sobrante de 600,000 kilos de dulce y que además de esta suma, sigan comprando, sólo para darle cabida a la producción. Este Centro terminó el año de 1921 con sus bodegas completamente llenas de alcohol y de licores compuestos y un sobrante de dulce de más de 600,000 kilos y con todo y eso principió el año de 1922 comprando más dulce y recibiendo en sus bodegas hasta azúcar de tercera. Además de eso en el mes de Enero se recibieron y se destilaron 145,926 kilos de melaza; en el mes de Febrero se ha recibido más o menos igual cántidad que desgraciadamnete no ha sido convertida en alcohol por

no haber lugar en donde almacenarlo. Cree usted que este esfuerzo que hace la Fábrica Nacional por ayudar a los productores de dulce lo harán mañana los empresarios particulares?

Con esta ligera exposición deseo manifestarle que el frío no está en la falta de cobijas, sino en la enfermedad misma, la producción de dulce está enferma y su dolencia consiste en la falta de consumo para todo el alcohol que puede producir este centro, siendo este el único problema planteado. Proporcionarle a la Fábrica Nacional todos los medios para que coloque toda su producción. Desarrollar en ella la producción de alcohol para fuerza motriz; combatir de una manera eficaz la producción clandestina; fomentar en el país toda industria derivada de alcohol, abaratar el alcohol desnaturalizado para que pueda emplearse en cocinas calentadores, etc.

Uno sólo de los aparatos que tiene instalados la Fábrica, es capaz para producir 270,000 litros de alcohol mensuales, siendo el consumo tan solo de 90,000 llegaríamos a la conclusión de que con sólo un aparato que se instale tres veces más pequeño, sería suficiente para abastecer la Fábrica. Reparta usted esa producción por partes iguales en quince alambiques que se instalarán, daría un promedio de 6,000 litros mensuales para cada uno o sea 200 litros diarios. Sería halagador para cualquier empresario, correr con los gastos de instalar una destilería para limitarse a producir 200 litros diarios de alcohol? Creo que no se pagaría ni el interés del capital invertido.,

Para que usted se de una idea del daño que le hace al fisco la destilación clandestina, suponga usted como bueno el que por cada provincia haya apenas 20 contrabandistas; tendríamos en las siete provincias un total de 140 en toda la República. Convendrá usted conmigo que 140 en 400,000 habitantes es suponer demasiado poco, para el estímulo que hoy tiene el contrabando con el alto precio del alcohol nacional; pero supongamos que no haya más y que por término medio cada contrabandista produzca 800 litros mensuales, lo que no es exagerado, nos daría un promedio de 27 litros por cada 24 horas de trabajo, muchos de los aparatos aprehendidos por el resguardo, que vienen a la Fábrica, pueden destilar algo más que eso. Siguiendo en este cálculo llegamos a la conclusión que los 140 contrabandistas superan la destilación de la Fábrica en 22,000 litros, es decir, mientres la Fábrica moviliza 90,000 litros la destilación clandestina moviliza 112,000.

Coopere usted por medio de la Cámara de Agricultura para impulsar el consumo de alcohol en los ramos siguientes: fuerza motriz, calefacción para cocinas, exportación de productos elaborados, extirpación del contrabando, y entonces sí dará usted positivamente un gran paso para duplicar la renta del Tesoro Público y salvar de este modo el cultivo de la caña.

Soy de usted con toda consideración,

FRANCO. TRISTAN





cohol de 80 grados para su propio

Señor consumidor:

Proteja Ud. la salud de su familia y la de Ud. mismo usando dulce marca "El Poás" empacado higiénicamente y protegido contra toda suciedad. Depósito general:

LA MARINA

de Eduardo Castro Saborio

De venta en todos los principales establecimientos de la República 429

Nuestros grandes colegas suramericanos

"La Razón", de Buenos Aires

del Comercio" ha recibido la constante visita de su colega el gran diario bonaerense "La Razón", que ocupa en la actualidad un puesto de los de primera línea en el periodismo argentino.

Ahora, con ocasión de haber recibido el Anuario del gran diario platense, queremos referirnos a él en esta breve nota de información; Es "La Razón" un diario de gran formato, cuyo número de páginas diarias varía según las circunstancias, pero que nunca son menos de catorce, nutridas de una información reputada por la seriedad más absoluta y escritas de manera amena y sugestiva.

Cansagra diferentes secciones a la información general interior y exterior, para lo que tiene un envidiable servicio de corresponsales dentro y fuera del país; publica páginas de moda y especiales para el mundo femenino; páginas literarias que se honran con las mejores firmas de escritores y

Desde su fundación el "Diario | diaristas de la actualidad; páginas para los sports, para las industrias, las ciencias y la agricultura. Su Anuario es una recopilación de la fecunda vida de la gran nación suramericana, cuya cabeza es esa gran ciudad de Buenos Aires, orgullo de la América Latina. Unos cuantos datos estadísticos darán mejor que nada, idea de la importancia del gran diario a que hacemos refe-

"La Razón" vendió en 1920 la cantidad de treinta y seis millones 954 mil 634 ejemplares! Cuenta con cien redactores, 500 corresponsales en el interior del país, 150 miembros del personal gráfico, 140 empleados subalternos, ordenanzas, distribuidores, chauffeurs, motociclistas, ciclistas, etc. Un caso de información basta ser citado: cuando el match Dempsey-Carpentier, La Razón anunció, a los veinte minutos de efectuado, la victoria del americano, con diez minutos de anticipación a cualquier otro diario de Sur América.

APARTADO 911

TELEFONO 589

Hemos recibido el famoso papel de fumar amarillo marca "EL PINO" a @ 34.00 la resma y el conocido papel arroz en boletas DO RE MI a @ 15.00 la c/. de 100.

ESCARRE HNOS.

408

El futuro del mundo

El famoso historiador y filósofo húngaro, profesor Henry Harezali, considera que el futuro del mundo es tenebroso para el hemisferio Este, y en un reportaje concedido al corresponsal de la Associated Press declaró que, en su concepto, la superioridad financiera, económica y obrera había pasado a América.

Dentro de algunos años, -dijo -Rusia será tan poderosa como fué antes de la guerra. La suerte de Rusia decidirá la suerte de Europa y quizá la de todo el mundo. Los alemanes, tenidos en recelo por las grandes potencias, encontrarán su aliado natural en Rusia, y si las diferencias entre Estados Unidos y el Japón se agravan, una formidable alianza

del Japón, Rusia y Alemania hará pronto sentir a la humanidad que la paz perdurable no ha estado nunca más lejos del horizonte humano que hoy.

La potencia más grande del mundo hoy,-continúa diciendo es todavía Gran Bretaña; pero en la historia imperios antiguos caen y nuevas naciones se levantan. Inglaterra está ahora intentando resolver el mantenimiento de la mitad del mundo bajo una sola bandera.

Si encuentra la solución y la India es pacificada e Irlanda reconciliada, la hegemonía inglesa está asegurada por un siglo, pero si no lo logra, la hegemonía pasará a la rama más joven de la raza anglosajona: Estados Unidos.

Un descubrimiento japonés

El que vamos a narrar sí que es un descubrimiento: como que de ser cierto revolucionaría por completo la vida social, económica y política del mundo entero. [Allá val...

Un célebre químico japonés, llamado Peyote, jefe del laboratorio de Tokío, que venía estudiando las sorprendentes cualidades del radium, ha logrado. mediante la intervención de corrientes eléctricas, aplicadas a las irradiaciones de aquel cuerpo, encontrar una energía catalítica inconcebible.

Aplicando esa energía binaria a una planta en flor, bien pronto los ovarios se convierten en frutos, fecundos y maduros. Desarrollando en cuatro puntos distintos de un pequeño terreno elegido para el caso, una corriente catalítica, bastaron doce horas para que distintas simientes depositadas en él, se convirtieran en plantas maduras.

El gobierno japonés guarda el secreto con todo cuidado para evitar trastornos.

¡Calculen sembrar y cosechar en 24 horas!

¡Qué riqueza y . . . que descansada vida. .!

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?

MARITIMAS

Llega el CAUCA a Puntarenas

Puntarenas, 8. — Hoy a las 6-30 horas fondeó el vapor inglés CAUCA de 890 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con dos días de mar de Balboa, 65 tripulantes; capitán S. S. Belshaw y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros: Ca pitán, G. Scott Pearse. Carga. 1814 bultos con 107 toneladas. Correo, 3 sacos.

El Capitán de Puerto. R. URBINA

Comienza la exportación de ganado

Limón, 8. — Ayer a las 19 hs. ancló, procedente de Boston, vía Habana, con tres días de mar desde este último puerto, el vapor inglés SAN BENITO; Capitán Jackson. Pasajeros: Héctor Sandoval, Rubén Fernández, Félix Zelaya, Mrs. George O'Donnell e hija Mary, Henry Blanche, Henry, Josephine y Carmen Brown, Rafael y Casimira Odio, Henry Price, Noé Solano, Francisco Fresno, Nicolás Guthrie, Daniel Campbell, Lucila Ciro y 4 en tránsito. Carga general, 7 toneladas. Correo, 80 sacos.

Anoche a las 24 horas zarpó con rumbo a Veracruz, Méjico. el vapor estadounidense LAKE GADSDON, de 2689 toneladas. Capitán Starter, con 36 tripulantes. Sin pasajeros ni correo. Carga, 1300 novillos.

—Ayer a las 18 horas, salió con destino a Bluefields, Nicaragua, despachada por Maduro Hijos y Sucs. la gasovela nicaragüense "Madelina" de 23 toneladas. Capitán, Anderson, con 6 tripulantes. Pasajeros: T. Alonzo y A. C. Calvo. Carga, 50 sacos de azúcar. Correo, un saco.

El Capitán de Puerto,

G. ACOSTA

Otro prodigio químico alemán

BERLIN. - Un despacho de Munich informa que Herr Ludwig Preuckner, asistente del laboratorio químico para las investigaciones médicas de aquella capital bávara, ha inventado un procedimiento para la fabricación sintética del carbón de piedra.

Mediante una combinación de ciertas substancias químicas, orgánicas e inorgánicas (a cuyo efecto utiliza ciertos minerales en su estado natural), llegó a producir una mezcla que, una vez encendida desarrolla igual número de calorías que la antracita. Permite, asimismo, la producción de gas de primera clase para alumbrados y fines industriales.

La enorme ventaja que ofrece el carbón sintético es que su producción resulta factible a mitad del costo del carbón natural.

La noticia ha causado gran impresión y se considera que el invento de Herr Preuckner está llamado a desempeñar un papel de suma importancia en la economía de Alemania.

Una iniciativa patriótica

Lista de los ciudadanos y veci- ! nos de Limón que han depositado sus cuotas para el pago de la Deuda Externa de Costa Rica, en la sucursal del Banquero señor John M. Keith en Limón. Eduardo Baldioceda \$ 100 Belisario Ardón 1 00 Eladio Calvo 1 00 Rafael Sánchez 100 Francisco Solórzano 1 00 Eloy Gotay 2 00 Hernán Estrada 1 00 José Rodríguez F. 1 00 Alberto S. Rees 1 00 Hernán Estrada 1 00

Eduardo Baldioceda 1 00 1 00 José Rodríguez F. Logia Unión Fraternal Nº. 2 2 00 Plutarco Soto Chaves 1 00 1 00 Guillermo Acosta 2 00 Eloy Gotay 1 00 Eladio Calvo 100 Hernán Estrada 1 00 Belisario Ardón 1 00 Plutarco Soto Chaves 1 00 Eduardo Baldioceda Logia Unión Fraternal Nº. 2 200 0.50 Elías Vargas 0.50 Isaías Ramírez 0.50 Fulgencio Campos 1 00 Rafael Sánchez Limón, 1 de marzo de 1922.

Partida del señor Cónsul de Francia

1 00

En la mañana de ayer, partió de esta capital con destino a Panamá, de donde seguirá para Europa, el señor don Paul Serre, quien durante varios años ha desempeñado el cargo de Cónsul de Francia en Costa Rica.

Eladio Calvo

A la estación del Atlántico fueron a despedirle el señor Ministro y Sub-Secretario de Relaciones Exteriores, los señores Ministros de Francia, Estados Unidos e Italia; los señores Cónsules del Perú, Italia, Francía, Argentina, Suiza, Noruega, y gran número de miembros de la Colonia Francesa y elementos de nuestra sociedad, entre los que anotamos al Licenciado don Cleto González Víquez, don Camilo de Mézerville, don Ricardo Mora Fernández, don Alcides Cha-

patte, Mr. y Mrs. Fran Smith. don Ricardo Mirhige, don Alberto Brenes Gudiño, don Eugenio Mercier, don Andrés Bonifait, don Andrés Bonett, don Felisindo Romero, don Ernesto Ortiz, don F. F. Noriega, doctor don David Quirós, don Samuel Montandón, don Rodolfo Traube, don Tobías Zúñiga Montúfar, don Guillermo Echeverría, doctor don Anselmo Rivera, don Joaquín Vargas Coto, don Guillermo Tristán , don Andrés Hernández, don Roberto Tournon, don Ernesto Castro y muchos

Deseamos al señor Serre, una feliz travesía en su viaje hacia Europa, y que no olvide esta tierra en donde tanto se le ha estimado.

TEATRO MODERNO

JUEVES DE MODA

A las 7 p. 1. PIRECTAMENTE DE PARIS Por Cla. Kimball Young A las 8.30 p. m. Estreno de arte italiano EL CANTO DE LA AGONIA por Matilde Kasai ESCOGIDA AUDICION POR LA JAZZ BAND

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London Casas en todos los centros comerciales del nurdo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sírvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc. Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co SAN JOSE DE COSTA RICA

- PASAIE CENTRAL -

CONFITERIA Y PASTELERIA Surtido de Conservas y Licores

GRAN CAFE RESTAURANT Conciertos — Esmerado servicio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, ©0.75 por inserción. Exceso. — 31/9 céatimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA. - A la una de la tarde del lunes día 13 del presente mes de Marzo, se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido.

el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan. 402 E.

PULPEROS, HOTELEROS Y FAMILIAS. - Queso de leche vendo al por mayor y al menudeo. 25 varas al Sur de La Proveedora. - A. Asch. - 401 E

TAQUIGRAFO Y MECANO-GRAFO. — Ofrece sus servicios. Posee el español y el inglés. Informarán en la Dirección de este Diario. 403 E.

CASA EN GUADALUPE.—Por no necesitarla vendo la ocupada anteriormente por mí; 200 varas Este Plaza Pública, Calle Tranvía; siete departamentos, solar mediano, tanque aséptico; contra temblores y buen estado conser-Entenderse con Carlos Fonseca, Guadalupe. - 400 E

Ls el número del lelétono de la Casa Francesa. - Francisco Díaz F. - Gerente 394 E.

KINDERGARTEN para niños y niñas de 4 a 6 años. Escuela Julia Lang. Precio C 7.00 mensuales. Matrícula de l a 3 p m 398 E. IDA RUDIN

COMPRO Bonos de la Libertad Americanos. J. Z. Werby Oficina de don Jaime Rojas.

I BUY Liberty Bonds. Apply J. Z. Werby. Mr. Jaime Rojas. Office. - 396 E.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de Ø 10.000.00. Dirigirse al apartado de correos Nº 567. 397

GRAN REALIZACION de muebles de todas clases. 130 varas al norte de la Botica Oriental. Precios de guema. Ocurra pronto. - No. 387 E.

SE ALQUILA. - Casa pequeña, con o sin muebles, situada en la avenida segunda, entre calles 28 y 30. - Informes dará Oscar Wiss, oficina Montealegre & Bonilla. - 393 E.

VENDO un Billar y una Registradora de suma parcial.

Pulpería "El Paseo Colón" de Melitón Mata. — 389 E.

CASA. - Se vende o se alquila una, lujosa, de madera y cemento armado, nueva, 100 varas Este del Laberinto; (casa esquinera de jardín). Consta de sala, comedor, cocina, 5 aposentos, 2 cuartos servicio, 2 baños y excusados, I lavatorio, pila de lavar y patio interior. Precio @ 225.06 al mes. Se puede ver todos los días de 4 a 5 de la tarde. - Pierre Falsimagne, oficina 100 varas Norte del Royal Bank. -388 E.

VENDESE negocio de cafetería. | SE VENDE finca en Sabanilla de Alajuela como de 40 manzanas de café, caña y potreros, con buen trapiche de agua y cómoda casa de habitación. En buenas condiciones de pago. Para informes con Manuel R. Alfaro, Heredia. Teléfono 33. - 395.

> PARA los Colegios de Sión y de Señoritas. Sombreros negros, llegaron a "El Iris" de E. Velázquez C. Teléfono 286. — 391

SE VENDE barato un aparato Rayos Violeta. Equipo No. 1, nuevo. Informes esta Administración. 392 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio, Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. -335 E.

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso .- Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan @ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale @ 40.000-00 v está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

BASAS DE GUACHIPELIN, de metro y medio y de un metro, COMPRA La Pacific Lumber Co. Ltd. 100 varas al Sur de El Mar Calle del Tranvía al Pacífico.

No. 370 E.

¿QUIERE U. invertir bien su dinero? Compre un terreno cultivado de café que está situado en la calle del Cementerio y que consta de 2 3/4 manzanas y además varias casas en esta ciudad de muy buena construcción y en punto centrico.

Para precio y condiciones entenderse con Delfin Madrigal en "La Proveedora". - 379 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CON-CHA. LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTA-NAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

OPORTUNIDAD - Cerca de la Estación del Atlántico se vende casa madera algo pequeña, pero cómoda. Jardín y suficiente terreno. Admitese cambio por otra pequeña en diferente lugar. Informes: Jesús Páez C. Imprenta Lehmann VENDO 670 gracias para denuncios de baldios. En total o en partes. Informes en esta

Administración.

Películas cómicas capitalinas

La Benemérita, trabajó ayer activamente.

Un tal Edgar, de sesenta y tantos abriles, creyendo que la esquina de la 2a. Sección era la del Asilo, la dió por abofetear a un gendarme. Luego se metió a una casa y con el palo de una escoba por caballo gritando viva el inquilinato y la Fábrica Nacional, recorría las calles.

OSCAR. Aprieta con un nombre casi presidencial, fué conducido a la 2a. Sección por faltas a la moral.

Lo malo es que Josefina Trejos, vecina de Peor es Nada, al ver que su cara mitad era conducido a la gendarmería, acarició tan fuertemente al policial que éste tuvo que visitar, sin querer, al santo del día (San Juan de Dios), a fin de que se le hicieran las primeras curaciones.

Más de un kilómetro de línea le toca recorrer actualmente a la policía en sus servicios, y de noche -cuando asustan los muertos- estos señores encuentran más de una puerta abierta o casi abierta.

Las familias creen que la policía tiene que cuidar todos los intereses; lo malo es que al hacer ayer tal revisión, un "benemérito" salió tan mal parado que al entregar su línea presentó su renuncia y su enérgica protesta, porque un joven Díaz le había tratado tan mal, que creía necesario entendérselas con él como hombre y no como autoridad.

Telón Rápido



El Sanatogen Evita Pasar Noches en Vela

L Sanatogen une cientificamente las mismas substancias naturales que los nervios y el cerebro han gastado en demasía por el trabajo, preocupaciones o enfermedades.

El Sanatogen, al suplir el déficit de estas substancias vitales, reconstituye los nervios, mejora la digestión, devuelve el apetito y en el sueño nos da el des-canso reparador que nos man-tiene activos y placenteros durante el dia.

23,000 médicos lo han alabado por escrito. Millares de hombres y mujeres han sentido personalmente estos efectos.

La mejor prueba es la práctica Empiece hoy la prueba práctica Lo demandan su salud y bienestar

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechácelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado única-

THE BAUER CHEMICAL Co., Inc., 30 Irving Place, New York En las Burnas Farmacias

Tack Hing Lung & Co. GIL CONG

Importadores - Puntarenas

Colorantes SUNSET

LA MARAVILIA DEL SIGLO EN MATERIA DE COLORANTES

> FIRMES EFICACES PRACTICOS

PARA TODA CLASE DE TELAS

PIDALO EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS



Una anécdota de la hija mayor del Zar de Rusia

Olga Nicolaievna leía "Los, Miserables", de Víctor Hugo, y había llegado a la descripción de la batalla de Waterloo. Al principio de la lección ella me daba, según costumbre, la lista de las palabras que no había comprendido. Cuál no sería mi sorpresa al encontrar entre ellas la palabra que dió la gloria al héroe que comandaba la Guardia. Yo tenía la seguridad de haber tomado todas mis precauciones... pedí el libro para verificar mis anotaciones y pude constatar mi increíble olvido. Para evitar una explicación delicada, borré la palabra maliciosa y devolví la hoja a Olga, quien exclamó.

-¡Qué es eso! Usted ha borrado la palabra que le pregunté ayer precisamente a papá!

Un rayo cayendo a mis pies, no hubiera dado una conmoción más violenta...

-¿Como, usted ha...?

-Ya lo creo, y me respondió, después de haberme preguntado cómo la sabía, que ese era un término muy enérgico que no debía repetirse, pero que en boca de ese general era la más bella palabra de la lengua francesa.

Algunas horas más tarde, en el paseo, encontré al Emperador en el parque; me tomó de sorpresa y con tono de lo más serio me dijo: - Señor, usted enseña a mis hijas un vocabulario muy extraño...

Yo me perturbé dándole explicaciones confusas... y el Emperador, carcajeándose, agregó:

-Vamos, señor, no se apure, yo he comprendido bien lo que ha pasado y he respondido a mi hija que ese era uno de los titulos de gloria del ejército fransés.

Pierre Gilliard Preceptor del Czarevich

El Canto de la Agonía

Zira, como buena gitana, había entregado su corazón sin reservas al hombre que en un momento colmó toda su ilusión de adolescente. Pero, por una crueldad inherente al corazón humano, el que era objeto de su amor, al sentirse idolatrado reaccionó y acabó por despreciar a la gitanilla, no sin haberle causado un mal irreparable. Excusado es decir que la gitana había de vengarse. Pero ¿cómo?, cuando su seductor era un noble adinerado Por Matilde Kasai

que vivía alejado de la pobreza mendicante de la gitanería, en un palacio de mármol y alejado de sus asechanzas por létrea verja? Este es el quid del emocionante drama El Canto de la Agonía, que interpretado por Matilde Kasai, se estrenará hoy en el Moderno, en la función de moda, amenizada por la Orquesta Repetto. A las 7 p. m., "Directamente

de París", por Clara K. Young.

El servicio de correo en Sixaola

San José, 3 de marzo de 1922. Señor Director del

> "Diario del Comercio" Ciudad

Muy señor mío:

Refiriéndome a una nota inserta en la edición de ese importante diario correspondiente al sábado recién pasado, alusiva al pésimo servicio postal en la región de Sixaola, me es honroso manifestar a usted que la oficina de mi cargo ha procurado el mejoramiento de dicho servi

cio y para ello ha solicitado en los informes relativos a los años 1920 y 1921 las respectivas creaciones y erogaciones perlinentes, cuya autorización no me ha sido posible obtener, debido, seguramente, a la crisis fiscal por que atraviesa actualmente el erario nacional.

Con el debido respeto y consideración, soy de usted su muy atto. y S. S.

> G. Noriega Director General

La gran carrera de Maratón San José - Puntarenas

tivos

Este año, como los anteriores, el Club Sport La Libertad de esta capital, ha organizado la gran carrera de resistencia de San José a Puntarenas, para la q' ya están inscritos 4 corredores, entre ellos el Ronco. Esta carrera, que el año pasado no pudo efectuarse por el conflicto con Panamá, y que todos los años ha constituido el número de mayor atracción de la temporada porteña, revestirá en el presente, toda la importancia del gran acontecimiento deportivo.

Los corredores saldrán de esta capital el sábado por la tarde a

Ya están ultimados los prepara- | las 18 horas, debiendo llegar a Puntarenas a la media mañana Emplearán toda del domingo. la noche en la formidable jornada, siguiendo el mismo itinerario de otros años, esto es, la vía del ferrocarril.

Dada la trascendencia del espectáculo, es de creerse que gran cantidad de público se trasladará a la ciudad porteña, para loque, como un obsequio a los excursionistas, se correrá un tren expreso, que saldrá de esta capital el 11 y regresará el domingo por la noche de Puntarenas.

Informaremos acerca de los preparativos y de la organización de la gran jornada deporti-



COGNAC POUILLOUX

AGENTES

ODUBER BOLETTI

CARRANZA San José

428

El "Corsé Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbran. 225 !Pidalos!

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "LUZ SUPERIOR" Gasolina: "W. I. C. O."

Calzado

SAN JOSÉ

calzado. - 1

18.

No. 40

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted Busque el suyo antes que se agoten 2 18.00 el ciento € 0.25 € 2.50 doc. 2(0)4 Imprenta MARIA v. de LINES San José, Costa Rica Apartado 101 Teléfono 255

TABACO IZTEPEQUE SALVADOREÑO

Por haber rematado en Aduana una partida de este tabaco lo vendo a un precio bajísimo. Es una verdadera ganga para los fabricantes de puros o de cigarrillos. Pidame hoy mismo lo que necesite.

425

ANTONIO URBANO G.

Apartado 480

San José

Teléfono, 157

THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE International Commercial Agencies

Apartado 636. — San José. — Teléfono 825.

La Junta de Educación DEL DISTRITO CENTRAL DE CARTAGO

necesita para la construcción del nuevo edificio escolar, los materiales siguientes: Trescientos cincuenta barriles de cemento romano ALSEN,

de 400 libras cada uno. Quinientos treinta quintales de varilla de hierro de cinco

dieciseisavos de pulgada. Doscientos sesenta quintales de varilla de hierro de media pulgada.

Veinticinco barriles de yeso.

Estos materiales serán calculados a bordo en Limón, porque la Junta no paga derechos de aduana. El pago se hará en dinero efectivo una vez recibidos en la ciudad de Cartago, a entera satisfacción.

Se oyen propuestas para suministrar este material hasta el día diecisiete de marzo próximo, debiendo enviarse las propuestas en sobre cerrado, con esta dirección: "Licitación para suministrar los materiales de construcción del nuevo Edificio Escolar de Cartago, Apartado 29". La Junta se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas si no le convinieren.

Cartago, 21 de Febrero de 1922.

El Presidente de la Junta,

415

JORGE ORTIZ E.

ULTIMA SEMANA

EL HOMBRE que ha hecho caminar a numerosas personas que estaban imposibilitadas a causa del terrible mal de los CALLOS. Se marcha muy en breve, obligado por un contrato con la Escuela de México.



Especialista: en extracción rápida y sin dolor de callos, clavos, juanetes, ojos de gallos, empedraduras, durezas, unas encarnadas, etc.

POSEO MUY BUENOS TESTIMONIOS DE ESTA CAPITAL AUTORIZA-DOS, POR RESPETABLES PARTICULARES Y ME-DICOS QUE HE OPERA-

Puede Ud. calzarse y andar sin dificultad inmediatamente después de la extracción.

Dirección: Hotel Metrópoli, Teléfono 861. Horas de Oficina de 10 1/2 a 12 A. M. y de 1 a 2 p. m. Atiendo llamados a domicilio.

DR. E. DE ZUNIGA

434

Pedicuro

Librería Española - María v. de Lines

Utiles para escuelas a los precios más bajos de plaza Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. - San José. -Apartado 314. - Sucursal en Cartago.

JABON SAPOLIO

Para la APERTURA DE LAS ESCUELAS, un gran surtido de

PRECIOS BAJOS

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? . Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández Agente en Costa Rica

Sana, calma, alivia, cura. DE VENTA EN LAS BOTICAS

EL COMETA

Taller de Fundición

Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

Apartado 239. MARTIN Y MEDINA

A NUESTROS SUSCRITORES DE SANTA CRUZ DE **GUANACASTE**

suplicamos se sirvan tomar nota de que nuestro Agente en esa localidad es el señor don Pablo Arrieta y que no deben reconocer como tal a don Aristides Estrada a quien se le suplica pasar por estas oficinas a arreglar cuentas.

Diario del Comercio

NOTICIAS DEL "VENEZUELA"

Por cables recién llegados de Puerto Colombia y dirigidos a familiares de algunos pasajeros de ese vapor, se sabe que se encuentran sin novedad.

Pronto estaremos en condiciones de dar datos completos de la catástrofe ocurrida en dicho vapor, pues de un momento a otro recibiremos correspondencia al respecto, proporcionándonos la ocasión de satisfacer la ansiedad en que se encuentran nuestros lectores por saber pormenores de tan desgraciado suceso.

SEMILLA DE ZACATE GUINEA Y BALSA

Vende a precios sumamente bajos

RAMON RODRIGUEZ SANDOVAL

Escobal.-Vía al Pacífico.-418

IMITADA POR TODOS Cerveza Traube